



Fischerblättle



Zeitung des Fischereiverein Spraitbach 1982 e.V.

Jahrgang 2024, Ausgabe 23

Dezember 2024

Liebe Fischerkameraden,

im Jahr 2024 standen wieder viele Aktivitäten auf dem Programm und das Vereinsleben pulsierte mit verschiedenen Aktionen und Events.

Neben dem „normalen“ Programm, stand ja eine Fußball-EM an, die Dank dem neuen Beamer und der Leinwand gemeinsam an der Fischerklausen genossen werden konnte. Tolle Abende und gute Stimmung waren angesagt, wenn auch das Ausscheiden unglücklich war. Auch wurde zu einem spontanen Weißwurstfrühstück geladen, das für alle Teilnehmer eine wunderschöne Veranstaltung war.

Im September hieß es wieder Koffer packen, denn der Vereinsausflug „Besuch im Schwarzwald“ stand an. Eine schöne Kahnfahrt auf dem Neckar, ein Besuch bei den Triberger Wasserfällen, eine Schifffahrt auf dem Schluchsee sowie ein Besuch an der Donauquelle waren die High-Lights des wunderschönen Ausflugs.

Aber auch viel Arbeit wurde von einigen unermüdlichen Helfern verrichtet. Galt es doch auch unseren neuen Aufsitzmäher in Betrieb zu nehmen und am Gewässer Tennhöfle einzusetzen. Auch diese Investition hat sich für den Verein ausgezahlt.



Bedanken möchte ich mich bei allen Mitgliedern, Freunden und Unterstützern, die uns in diesem arbeitsreichen Jahr geholfen haben. Denn nur mit einer starken Gemeinschaft sind solche Leistungen möglich. Allen Mitgliedern, Helfern und Freunden wünsche ich zum Jahreswechsel beste Gesundheit und viel Erfolg im Jahr 2025.

Bleibt alle zusammen gesund.

Hans Ziegler 1.Vorsitzender

20 Jahre Fischerklausen

Man muss die Feste feiern wie sie fallen, diesem Motto entsprechend veranstaltete der Fischereiverein eine schöne Veranstaltung zum Jubiläum „20 Jahre Fischerklausen“.

Nicht nur die umfangreichen Planungs- und Genehmigungsverfahren, sondern auch die nicht immer einfache Bauzeit wurden in Erinnerung gerufen. In einer kurzweiligen Rede stellte der 1.Vorsitzende auch die Weiterentwicklung dieses zentralen Anlaufpunktes im Verein dar. Angefangen von der übersichtlichen Aufbewahrung von unseren Geräten, über eine komfortable Einrichtung von unserem Büro und dem Besprechungsraum, bis hin zu



Internetanschluss und sonstigen zeitgemäßen Installationen, sind wir auf einem sehr guten Stand angelangt. Auch Bürgermeister Johannes Schurr dankte dem Verein für seine Aktivitäten rund um die Fischerklausen und dem Hagenbuchfestplatz, die in der Gemeinde sehr wohl anerkannt werden.

Natürlich gab es zum Jubiläum auch eine Jubiläumstorte, die von Renate gebacken wurde. Der Anschnitt wurde von Hans und dem Bürgermeister vorgenommen.

Immer was los - Höhepunkte 2024



In der Fischerklause ist gut sein



Schnäpsle wurden angezündet



Zwei 60-Jährige luden zur Geburtsfeier



Das spontane Weißwurstfrühstück hat allen Spaß gemacht



Der verregnete Fischmarkt war schön



Die Fußball-EM wurde gemeinsam geschaut



Ein wunderschöner Ausflug in den Schwarzwald wurde durchgeführt

Fisch des Jahres 2025:

Europäischer Aal (*Anguilla anguilla*)

Mit ihrem schlangenförmigen Körper können die weiblichen Aale bis zu 1,5 Meter lang und sechs Kilogramm schwer werden. Die Männchen erreichen dagegen nur eine Körperlänge von etwa 60 Zentimeter. Erwachsene Aale verbringen ihr Leben im Süßwasser. Auch in unseren Gewässern sind Aale eingesetzt.

Bilder sind im Internet vorhanden

Das plant der Verein im Jahr 2025

- 25.01. Jahreshauptversammlung
- 08.03. Hüttenlüften Fischerklause
- ? Besenausgang
- 22.03. Landschaftsputz Spraitbach
- 17.04. Fischverkauf zu Ostern
- 18.04. Anangeln am Karfreitag
- 22.05. Bewirtung TRW-Rentnergruppe
- 21.06. Abendangeln
- 12.07. Hamburger Fischmarkt Stuttgart
- 29.08. Ferienprogramm Tennhöfle
- 19. - 21.09. Vereinsausflug
- 03.10. Vereinsfischen Tennhöfle
- 26.10. Abangeln Fischerklause
- 06.12. Nikolausnachmittag
- 23.12. Fischverkauf zur Weihnacht

Änderungen und Ergänzungen sind nicht ausgeschlossen!

Seeöffnungszeiten 2025

Tennhöfle	Tennhöfle
hinterer See	vorderer See
1.3. - 31.12.	1.3. - 31.12.

Jahreshauptversammlung

Die JHV wird am 25. Januar 2025 um 19:00 Uhr im Bürgersaal in Spraitbach stattfinden. Genauere Infos folgen noch über das Amtsblatt und über die WhatsApp-Gruppe „Spraitfischer“. Hans Ziegler, 1. Vorsitzender

Fangmeldungen 2024

Alle aktiven Fischer müssen bis Jahresende ihre Fänge melden.

Der Gewässerwart Andreas Gärtner wartet schon darauf.

Bitte per E-Mail an info@spraitfischer.de oder per WhatsApp 01726364072 oder das Fangbuch in den Briefkasten an Fischerklause einwerfen.

Mitgliedsbeiträge 2025

Die Mitgliedsbeiträge werden im März oder April 2025 mit dem

SEPA-Lastschriftverfahren abgebucht. Wir bitten um Meldung, falls sich an den Kontodaten etwas verändert hat.

Arbeitsleitungen 2024

Alle aktiven Mitglieder sind zur Erbringung von mindesten 10 Arbeitsstunden im Jahr verpflichtet. Alle die diese nicht erbracht haben bitten wir um Überweisung von 10€ für jede nicht geleistete Stunde auf das Vereinskonto.

Arbeit kann auch Spaß machen



Nachruf:

*Am 6.2.2024 hat uns unser langjähriger Gerätewart
Andreas Wischkony
für immer verlassen.*



Der Fischereiverein Spraitbach wird ihm ein ehrendes Andenken bewahren.

Bunte Seite

Die Verwechslung

Wie in jedem Jahr gab es auch in 2024 einen Forellenverkauf zu Ostern. Folgende Bestellung ging bei Hans ein:

Habe noch eine Forellen bestellen: 2x geräuerte und 2x frische Forellen für Uli Geiger Birkhof 🍷 bin beim Stammtisch in Schlechtbach 🍷🍷🍷

Als dann Uli Lindauer (genannt „Geige“) seine Fische abholen wollte, waren natürlich keine da, da ja auf Uli Geiger bestellt wurde. Nach einigem Hin und Her konnte der Vorgang aufgeklärt werden und „Geige“ konnte seine Fische mit nachhause nehmen.

Ein Bayern-Bierglas für Hannelore

Im Frühjahr 2024 gab es von der Brauerei Paulaner eine Aktion für Kunden – Biergläser mit Spielern vom FC Bayer München. Es war klar, dass der Fischereiverein sich ein paar Gläser aneignen konnte. Da wir wussten, dass Hannelore ein heißer Bayernfan ist, wurde so ein Glas für sie reserviert und beim Anfischen an sie übergeben.



Hannelore hat sich sichtlich gefreut.

Hornissen als Untermieter

Hatten wir schon mal Hornissen als Untermieter am Hagenbucheich, so war in diesem Jahr das Gewässer Tennhöfle dran. In einem Nistkasten für Vögel, hatte ein Schwarm der streng schützten Hornissen, im wahrsten Sinne des Wortes, eingennistet.



Uns hat es nicht gestört, weil die Hornissen schon ganz schön brummen können, wenn sie an einem vorbeifliegen.

Hauptversammlung

Der Fischereiverein hielt zum ersten Mal seine Jahreshauptversammlung im Bürgersaal in Spraitbach ab.



Über einen Beamer wurden wichtige Informationen auf eine Leinwand projiziert. Wunderschöne Platten mit verschieden belegten Wecken wurden nach der Versammlung angeboten.



Die drei Damen Sonja, Renate und Anke bei der Zubereitung der Wurstwecken.

Krautiger Igelkolben

Bis vor kurzem wußten wir noch gar nicht, dass es so ein Gewächs überhaupt gibt. Doch mittlerweile sind wir klüger, denn dieses Kraut hat unseren Hagenbuch innerhalb zwei Jahren total überwuchert.

In schwerer Arbeit haben wir dieses Unkraut weitgehend entfernt. Doch wir glauben, dass wir in den nächsten Jahren schon früher eingreifen müssen. Bereits jetzt geht schon die Einladung an alle Mitglieder hierbei mitzuhelfen.



Der überwucherte Teich kurz vor dem Arbeitseinsatz.
